

EMPLEO FRAUDULENTO

‘Desfalsificando’ autónomos

La mitad de los 3.100 autoempleados falsos que se localizaron el año pasado en Catalunya lo fueron en los dos mataderos que el Grupo Jorge tiene en Barcelona y Lleida

GABRIEL UBIETO
 BARCELONA

La Inspección de Trabajo regularizó el año pasado en Catalunya a 3.100 falsos autónomos que estaban trabajando en la industria cárnica. Así lo anunció el secretario general de Treball, Afers Socials i Famílies, Josep Ginesta, ayer, en una comisión de trabajo en el Parlament. Casi la mitad de esos falsos autónomos, un total de 1.616, desempeñaban su actividad en los dos mataderos que tiene el Grupo Jorge en Santa Eugènia de Berga (Barcelona) y Mollerusa (Lleida). Por ello le fueron requeridos seis millones de euros en concepto de cuotas atrasadas, tal como ya informó EL PERIÓDICO.

Este entramado de empresas de la industria cárnica de origen aragonés acumula 12 despedidos de personas vinculadas con actividad sindical en los últimos tres meses. Los primeros nueve llegaron el pasado 21 de noviembre desde la planta de Santa Eugènia de Berga (Barcelona), vinculados al sindicato COS, y los últimos tres el pasado jueves desde Mollerusa. De estos últimos, dos eran delegados sindicales de UGT y, la tarde del viernes, fueron los tres readmitidos. Según afirman desde la compañía, en el momento del despido desconocían su militancia sindical y atribuyen el cese a un «error administrativo».

Esas 12 personas trabajaban en los mataderos del Grupo Jorge. No obstante, según defiende la empresa, que también niega cualquier actitud antisindical, no trabajaban para el Grupo Jorge. Estas 12 personas estaban empleadas por Axpa-



►► Protesta ► Representantes laborales de Servicarne, en una manifestación.

El grupo acumula en tres meses doce despedidos de personas ligadas a la actividad sindical

ria Trade S. L., una empresa creada el 2 de julio del 2018 e inscrita en el registro mercantil el 21 de agosto del 2018. Dos semanas después, CCOO anunciaba que el Grupo Jorge había pasado de emplear a 1.616 falsos autónomos mediante cooperativas de trabajo a hacerlo a través de una empresa de su propiedad. Hoy, esos trabajadores están bajo el régimen general como asalariados, pero, según sostienen desde el Grupo Jorge, Axpa-

ria Trade no es propiedad del entramado cárnico aragonés.

Dichas afirmaciones implican el incumplimiento del acuerdo firmado el 24 de julio entre representantes del Grupo Jorge, CCOO y con la mediación del Departament de Treball. Este establecía textualmente que «la empresa internalizará en el Grupo Jorge a dichos trabajadores». Un acuerdo que la compañía ya incumplió de inicio, ya que este establecía que los trabajadores deberían haber abandonado las cooperativas el 31 de julio y lo terminaron haciendo el 1 de septiembre.

A preguntas de este medio, el secretario general de Industria de CCOO en Catalunya, José Antonio Hernández, aseguró que si esa información la confirma la empresa en la

próxima reunión prevista entre las partes en Treball, el sindicato emprenderá acciones legales.

Por su parte, UGT no firmó el acuerdo de julio al considerar que no se daban las suficientes garantías para la internalización de los trabajadores. Desde entonces ha interpuesto ante la Inspección de Trabajo 12 denuncias, tal como ha afirmado la responsable de alimentación de la formación, Alicia Buil, por presuntos incumplimientos del convenio y por déficits en las condiciones de higiene y seguridad en los mataderos. El 24 de enero, el sindicato ha convocado huelga en la planta de Mollerusa como rechazo al «régimen de terror» al que, afirman, Axparia tiene sometidos a sus empleados. ≡

EL PERIÓDICO